

Dirigentes sindicales de Argentina piden dialogar con la Junta Militar

(AP e IPS)

BUENOS AIRES, 24 de octubre. — La conducción única de los trabajadores Argentinos (CUTA) pidió una audiencia con "carácter urgente" a la Junta Militar para hacerle conocer la posición del movimiento obrero ante una inminente ley que reformará sustancialmente la actividad sindical, se informó hoy.

Al mismo tiempo, se informó que persisten 11 conflictos en distintas empresas, con unos 8 mil operarios en huelga que reclaman aumentos de sueldos, lo que viene trasuntando un panorama de inquietud laboral.

Los dirigentes de la CUTA resolvieron

ayer, luego de una prolongada reunión, solicitar una audiencia a la Junta —máximo poder— para informarle el rechazo de los obreros a la Ley de Asociación Gremiales de los Trabajadores, "antes de que sea sancionada".

Entre tanto, en la víspera a los conflictos ya existentes se sumaron huelgas en 2 fábricas de cerámicas en la provincia de San Juan, en la frontera noroeste con Chile, denominadas San José y San Juan, donde trabajan 120 y 130 obreros. También se agregaron reclamos salariales en las importantes metalúrgicas bonaerenses Dálmirne Siderca y Cometarsa, con 4 mil 350 y 550 operarios, respectivamente.

Religió la OEA a Orfila: 18 contra 7

► De la Colina: la inversión privada de EU no es cooperación

AP, AFP, EFE, UPI, IPS, PL y Latin

LA PAZ, 24 de octubre. — Alejandro Orfila fue reelecto hoy como secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), por 18 votos a favor contra siete del canciller dominicano Ramón Emilio Jiménez, quien calificó el triunfo del argentino como "una derrota para la democracia".

Entre tanto, ante el plenario de la asamblea hemisférica, el embajador mexicano ante la OEA, Rafael de la Colina, dijo que América Latina da más de lo que recibe, al comentar las relaciones entre el subcontinente y Estados Unidos. El diplomático mexicano manifestó además el apoyo de su país al respeto de los derechos humanos y a las demandas bolivianas de salida al mar.

De la Colina, quien se negó a comparar el "condenable terrorismo" con la "execrable acción política que tortura y asesina", subrayó que "la ayuda económica para Latinoamérica es insuficiente y que es un error de Estados Unidos considerar que la inversión privada es una forma de cooperación económica".

Junto a Orfila fue elegido, en una votación que duró tan sólo 13 minutos, Valerie T. McComie, de Barbados, como secretario general adjunto del organismo interamericano, puesto que desempeñaba el guatemalteco Luis Zelaya.

Religió la OEA a Orfila

de la primera

La reelección de Orfila causó sorpresa entre los observadores políticos, quienes esperaban una "reñida" contienda entre el argentino y el canciller dominicano.

Luego de anunciarse su reelección, Orfila declaró que "no puedo prometer más de lo que podré hacer, pero colocaré todo mi empeño en la marcha siempre más firme de este organismo en el que creo como instrumento válido para la unión de nuestros pueblos".

"Creo —añadió— que América, bajo los principios de democracia y justicia, de no intervención y de muchos otros que enriquecen nuestro sistema, podrá alcanzar el mundo mejor que todos buscamos".

Orfila obtuvo los votos de dos tercios del total de miembros asistentes a la novena asamblea general de la OEA. El argentino permanecerá como secretario general hasta 1985.

Por su parte, el canciller dominicano dijo, al comentar la reelección de Orfila, que "las auténticas democracias en América Latina han perdido una batalla en la ardua guerra contra la doble ética que hace que la democracia sea tan frágil y efímera".

Y añadió que "de la misma manera, el hombre americano, el verdadero destinatario de nuestras acciones, sea en Santo Domingo, sea en Buenos Aires, sea en La Paz... o en cualquier punto recóndito de nuestro continente, sabe ahora que la democracia es algo que se consigue luchando".

Mientras tanto, según un sondeo realizado por la agencia EFE, los representantes de Estados Unidos, Venezuela, Chile, Bolivia y Perú manifestaron su satisfacción por la reelección de Orfila. Los representantes de Costa Rica y Colombia, que votaron contra el argentino, dijeron sin embargo que lo apoyarán en su próxima gestión.

Por otro lado, el embajador chileno ante el organismo interamericano, Pedro Durán, pidió

en favor de las demandas bolivianas de salida al mar podría poner en peligro "la paz y la armonía" en esta región del continente.

Trascendió que Panamá y Venezuela presentarán un proyecto de resolución en el cual se exhorta a Bolivia, Chile y Perú a iniciar negociaciones para otorgar a los bolivianos una salida al Océano Pacífico que incluya una zona de desarrollo integrado bajo administración internacional y un puerto en actual operación.

El proyecto es discutido "secretamente" y mañana será presentado oficialmente a la Comisión de Asuntos Jurídicos y Políticos de la OEA.

Esta tarde, unas tres mil personas, en su mayoría mujeres y niños, se manifestaron ante el hotel donde se celebra la conferencia hemisférica en favor de que el gobierno examine el problema de la mediterraneidad de Bolivia. Frente al hotel ocurrió otra manifestación: la de un grupo de exiliados latinoamericanos en contra de los regímenes militares del cono sur.

En otro orden, los delegados latinoamericanos dentro de la Comisión Económica de la novena asamblea, coincidieron hoy en rechazar la política estadounidense de proteccionismo comercial que, según dijeron, es "contraria a las promesas de Estados Unidos de concretar una diplomacia de entendimiento y comprensión".

En la sesión de hoy también intervino el canciller panameño Carlos Ozorio, quien atacó a Estados Unidos por su despliegue militar en el Caribe y por la proyectada venta de estaño de sus reservas estratégicas medida que afectará a la economía boliviana.

Otras informaciones de la asamblea consignan que el secretario de Estado de EU, Cyrus Vance, expresó su extrañeza ante el canciller venezolano José Alberto Zambrano, quien ayer atacó las medidas militares de Estados Unidos en el Caribe.